



# N-D de la Merci

# N-D de l'Assomption

éditorial

## Bon Noël

Noël, une fête de famille qui touche tout le monde. Mais que de solitudes sont lourdes à porter. Rappelons-nous que la joie de Noël est apportée par une famille qui ne trouve pas de place dans la salle commune... et reste malgré tout ouverte aux imprévus de Dieu. Dès la conception, cet imprévu touche Marie et Joseph. Ils ne se ferment pas. Ils reçoivent les bergers qui viennent visiter l'enfant et leur transmettre le message de paix reçu du ciel. Dans nos vies, il y a ces moments où rien ne semble facile, où nous nous décidons pour un service ou un engagement, et les obstacles se dressent. La fidélité à la décision prise dans un moment de clarté est alors importante. Elle vérifiera si notre décision était bien enracinée dans l'Amour - et en Dieu - et nous purifiera le cas échéant des ambiguïtés. Bien souvent grâce à la persévérance et au soutien fraternel, nous retrouverons la lumière, et même parfois nous toucherons du doigt la providence de Dieu qui ne manquera pas et nous fera grandir. Alors courage ! Sachons croire comme Marie que rien n'est impossible à Dieu. Et vivons dans la simplicité des enfants qui savent goûter aux présents donnés, et même, comme les bergers, reconnaître en un enfant emmaillotté et couché dans une mangeoire, un Sauveur. Joyeuses fêtes.

P. Jacques Cramet.

## Rencontre avec...

Adrien, Pauline, Pierre, Samuel, Bénédicte, Marie.

**Plus d'une vingtaine de jeunes enfants du catéchisme de CE2 ont apporté leur joie de vivre et leur gaieté lors de la célébration de Noël à la maison de retraite Soleil d'Automne. Après une ultime répétition, Bénédicte leur animatrice, Père Jacques et quelques parents les ont accompagnés sur place. Après avoir participé à la messe, ils ont offert un petit spectacle de chants qui a eu beaucoup de succès, tant auprès des résidents que du personnel et des paroissiens présents.**

Voici quelques unes de leurs réflexions :

« A Noël, on fête la naissance de Jésus, c'est important. Moi je croyais que c'était la résurrection. Au KT, j'ai appris que c'était le jour de la naissance de Jésus. Noël, c'est beau et accueillant, on fait la fête, c'est bien. On peut dire à tout le monde "Joyeux Noël". Il y a des décors partout, des guirlandes, des lumières. Bénédicte nous a appris les chants de Noël. On est allé chanter à la maison de retraite parce que les papis et mamies, ils sont trop vieux pour venir nous voir, ils sont fatigués. On a chanté pour eux pour leur faire plaisir. Les personnes âgées étaient très contentes, elles nous ont applaudis et nous ont remerciés. Il y en avait qui chantaient aussi. La messe était pas ennuyeuse. J'ai aimé la prière. C'est amusant, on peut "se partager" avec les personnes âgées. »

Propos recueillis par Marie-Odile Piassale

## Agenda

### Samedi 1er janvier

10h30 : messe « Sainte-Marie, mère de Dieu » à N-D de la Merci

*Pas de messe à Rungis le samedi soir*

### Dimanche 2 janvier

10h30 : messe de l'Épiphanie à Fresnes

14h30 : réunion du groupe Parole de Vie à Fresnes

### Mercredi 5 janvier

20h45 : prière du Chapelet à St-Éloi

### Vendredi 7 janvier

19h30 : messe à St-Éloi suivie d'un temps d'Adoration

### Samedi 8 janvier

15h à 16h30 : éveil à la foi pour les enfants de 4 à 7 ans à Fresnes

18h30 : messe des familles à Rungis

### Dimanche 9 janvier

10h30 : messe des familles à Fresnes suivie d'un pot

## Ceci vous concerne

### Quête pour les Églises d'Afrique

La Mission de l'Église est de faire rayonner la lumière du Christ dans le monde entier. La quête pour les Églises d'Afrique a pour but de promouvoir et de développer toute activité d'assistance, de bienfaisance et d'animation pastorale. Quête le dimanche 2 janvier.

### Préparation à l'effusion du Saint-Esprit

L'effusion de l'Esprit, c'est une prière pour demander le renouvellement des grâces reçues au baptême et à la confirmation : faire l'expérience de l'amour de Dieu pour nous, rencontrer Jésus vivant, retrouver l'amour de la Parole de Dieu, de l'Église et devenir des témoins...

Rencontre organisée par le Renouveau Charismatique le dimanche 16 janvier à Créteil de 15h à 17h30.

### Taizé

La 33e rencontre européenne de jeunes organisée par la communauté de Taizé aura lieu cette année à Rotterdam (Pays-Bas) du 28 décembre 2010 au 1er janvier 2011. Environ 30 000 jeunes de tout le continent sont attendus pour cinq jours de partage et de prière.

## Infos pratiques

### Messes dominicales

Samedi : 18h30 à Rungis.  
Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

### En semaine :

Mardi, mercredi, jeudi et vendredi  
9h à Saint-Éloi

**N-D de la Merci** 01 46 66 10 13  
laparoissendmerci@wanadoo.fr

**N-D de l'Assomption** 01 46 87 94 45  
paroissedelassomption@orange.fr

### Accueil

N-D de la Merci : lundi 16h30-18h30  
de mardi à vendredi 9h30-11h30 & 16h30-18h30  
samedi 9h30-11h30  
N-D de l'Assomption : mardi & jeudi 17h-19h  
samedi 10h-12h

### Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre.org>

## Nos peines

Nous avons accompagné de notre prière lors de leurs obsèques à Fresnes : Danièle Plard et André Rix;  
à Rungis : Jeannine Carpentier.

### Pèlerinage à Nevers « A la rencontre de Bernadette »

Déplacement en car le samedi 12 mars depuis Créteil (7h-20h40).

Contact : 01 45 17 24 08

[pelerinages@eveche-creteil.ccf.fr](mailto:pelerinages@eveche-creteil.ccf.fr)

## Épiphanie

A l'origine, l'Épiphanie correspondait à une fête païenne. Autrefois, les Romains fêtaient les Saturnales. Ces fêtes duraient 7 jours et tout était autorisé. Les soldats tiraient au sort, grâce à une fève, un condamné à mort qui devenait "roi" le temps des réjouissances. Une fois les Saturnales achevées, la sentence était exécutée. Le terme "épiphanie" est issu du grec et signifie "apparition". Cette fête correspond à la présentation de Jésus enfant aux Rois Mages. Venus d'Orient, trois rois se mirent en route en suivant la lumière de l'étoile qui les guida jusqu'à Bethléem. L'Épiphanie commémore la visite des trois rois mages, Melchior, Gaspard et Balthazar, venus porter les présents à l'enfant Jésus, qu'ils appelèrent le "Nouveau Roi des Juifs". Quand ils le découvrirent dans l'étable, près de ses parents, Marie et Joseph, ils

s'agenouillèrent devant lui en signe de respect et lui apportèrent de l'or, de la myrrhe et de l'encens. Melchior venait de Nubie, la peau blanche, c'est le plus âgé des trois, il apporte de l'or, symbole royal. Balthazar, moustachu, la peau cuivrée, apporte de la myrrhe, symbole sacerdotal. Gaspard, la peau foncée, le plus jeune, apporte de l'encens, symbole prophétique, c'est une résine dégageant un parfum lorsqu'on la fait brûler. La galette des rois, est une tradition typiquement française qui avait déjà cours au XIVe siècle. La galette était partagée en autant de portions que de convives, plus une. Cette portion supplémentaire, appelée "part du Bon Dieu" ou "part de la Vierge", était destinée au premier pauvre qui se présenterait.

<http://www.joyeuse-fete.com/epiphanie.html>